



SIGÜENZA.—Seminario. Claustro alto.

güenza, ya en época actual, estaba constituido por dos edificios alejados uno del otro, con emplazamientos de distinto carácter, y asimismo con arquitectura distinta; a saber:

Colegio-Universidad de Portacœli y su iglesia contigua de San Jerónimo, donde se alojaba "el latinado", y el edificio llamado el Seminario de San Bartolomé, en la calle del Seminario, donde se estableció modernamente el filosofado y el teologado de la enseñanza eclesiástica.

Por una curiosa anticipación a los Santos Padres de Trento, se invirtieron en época actual los destinos de los dos edificios, perfectamente marcados en su origen y fundación. El antiguo Colegio-Universidad, que nace de un Monasterio de Jerónimos, fundado por el arcediano de Almazán y continuado posteriormen-

te por el gran Cardenal Mendoza, Obispo que fué de la Diócesis, y el relativamente más moderno Seminario de San Bartolomé, más lujoso y elegante y de construcción barroca.

SAN CLEMENTE DE BOLONIA, COLEGIO MODELO

No es posible dilatarse aquí en curiosidades de la historia eclesiástica de Sigüenza; baste saber que los Estatutos de esta primitiva fundación estaban basados en los del Colegio de San Clemente de Bolonia, fundado a su vez por el gran Cardenal Albornoz, cuyo sobrino regentó también la diócesis saguntina.

Trece eran las becas de este primitivo Colegio, dedicado a estudios superiores de Teología, y doce el número de colegiales acordado por el señor Obispo Santos